

Medienmitteilung vom 8.4.2014

Vortrag - Rabenvögel: schlaue Biester mit schlechtem Ruf

Am 19. Februar spricht Christoph Vogel von der Vogelwarte Sempach im KUSPO Bruckfeld über das ambivalente Verhältnis zwischen Rabenvögeln und Menschen. Bis heute wird den schwarzen Vögeln allerlei Schlechtes nachgesagt. Aus biologischer Sicht sind die intelligenten und sozialen Tiere faszinierende Wesen.

Rabenvögel rückten in den letzten Jahrzehnten in den Fokus der Verhaltens- und Intelligenzforschung. Wissenschaftler untersuchen rabentypische Eigenschaften wie ihr ausgeprägtes Sozialleben, ihre Lernfähigkeit und Intelligenz. Die Erkenntnisse lösen auch bei Laien positive Gefühle aus - bis hin zu Vermenschlichung und esoterischer Verklärung. Andere Eigenschaften der Rabenvögel sind die Ursache für menschliche Furcht und kompromisslose Ablehnung. Krähen und Raben haben ein dunkles Gefieder, fliegen unheimlich krächzend in Schwärmen über den Himmel und fressen Aas. Der Referent räumt auf mit Vorurteilen und zeigt, dass das Verhältnis zwischen Mensch und Rabe schon immer ambivalent war. Rabenvögel gesellige, sozial lebende und stimmbegabte Singvögel sind, die mehr zu bieten haben als krächzende Lautäußerungen.

Der Vortrag im KUSPO-Bruckfeld (Loogstr.2) dauert von 19.00 bis ca. 21.00 h. Anfahrt mit der BLT Linie 10 oder dem Bus 63 bis Haltestelle Hofmatt. Parkplätze sind genügen vorhanden. Der Eintritt ist frei, es gibt eine freiwillige Kollekte.

Der Natur- und Vogelschutzverein organisiert regelmässig interessante Vorträge und Exkursionen an denen auch Nicht-Mitglieder herzlich willkommen sind. Beispielsweise eine Exkursion ins Küsnachter Tobel am 28. März, eine Führung in den Merian Gärten am 26.April und eine Kurzexkursion zu essbaren Pflanzen am 13. Juni. Details erfahren Sie sich auf unserer Web- und Facebookseite.

www.nvvm.ch

www.facebook.com/NaturUndVogelschutzvereinMuenchenstein